

広報
なまはた



引き継がれる被災地での熱演

【北海道・池田高校吹奏楽部によるダンス&プレー…関連記事7針】

No.

1224

今号の主な内容

山田町総合防災訓練

町のわだい

山田パドルフェス

天空海闊

2～3

6～7

8～9

10

9月1日号 2021

CONTENTS



こんな災害を想定します

想定 1

9月5日(日)午前8時頃、三陸沖を震源とするマグニチュード8.7、震度6弱の大地震が発生。気象庁から沿岸部に大津波警報が発表された。予想される津波の高さは波高10m、津波到達予定時刻は、午前8時半である。

想定 2

前日から続く大雨で河川氾濫や土砂災害の危険性が高い。

山田町総合防災訓練

5日(日)の朝に 大津波警報が発表 高台へ逃げてください

9月1日は「防災の日」。町ではこの日にちなみ毎年9月の第一日曜日に総合防災訓練を行っています。今年も5日に行いますので、津波避難訓練など皆さんの積極的な参加をお願いします。本町に甚大な被害をもたらした東日本大震災以降も全国各地で地震が発生、台風や大雨の影響で土砂災害や浸水害なども毎年発生しています。避難訓練はあらゆる災害に共通するものです。普段から避難場所や避難経路を確認し、緊急時に落ち着いて行動できるように訓練に参加しましょう。

【※新型コロナウイルス感染症の感染拡大状況により訓練を延期する場合があります。】

津波避難訓練に参加を

今年の防災訓練は上記2つの「大地震・大津波」と「河川氾濫や土砂災害」を想定して行います。訓練内容は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため規模を縮小し、避難所の設置と運営訓練を重点に行います。

家族でしっかりと 避難経路など確認

町民の皆さんが対象となります。津波避難訓練と避難所開設運営訓練です。万が一の災害に備えて、家族みんなで訓練に参



普段から避難看板などを確認して、避難経路や避難先を把握しましょう



①姿勢を低く

ご存知ですか

自身を守る行動訓練

「シェイクアウト」

「岩手県避難所マップ」の活用を

県では、災害時の迅速な避難と新型コロナウイルス感染症の感染対策を両立させるため、避難所の混雑状況などをインターネットで確認できる地図「岩手県避難所マップ」を公開しました。県内の災害や防災情報を発信しているインターネットのサイト「いわて防災情報ポータル」内に掲載され、下記QRコードから確認できます。

県内の避難所情報が掲載されていますので、外出時に災害が発生しても、近くの避難所を検索できます。日ごろの避難所の位置や避難経路の確認に活用しましょう。



東日本大震災直後の町の様子。自然災害の恐ろしさを忘れず、万が一に備えましょう

◆訓練当日の流れ

時間	想定内容	情報伝達方法	皆さんがとるべき行動
午前8時	大地震発生	防災行政無線の「訓練、ただいま当地方に強い地震がありました。今後の情報に注意してください」という放送により、地震発生を伝え、訓練を開始します。	身の安全を確保しつつ、津波に備え、避難準備をしましょう。
午前8時6分	大津波警報発表	防災行政無線、サイレン、緊急速報メールにより、避難指示を伝えます。	最寄りの避難場所へ速やかに避難を開始し、避難指示が解除されるまで避難場所にとどまりましょう。
午前8時40分	大津波警報解除	防災行政無線、緊急速報メールにより、避難指示解除を伝えます。	津波避難訓練を終了します。気をつけてお帰りください。

加し、避難経路と避難場所などを確認しましょう。東日本大震災から10年が経ち、津波を知らない世代もいます。津波の恐ろしさをしっかりと伝えるなど、これを機に家族で防災について話し合い、認識を深めましょう。

- ▽場所 中央公園向かい区画整理地内
- ▽内容 消防団による土砂災害からの救出救助訓練

■救出救助訓練(午前8時50分)

当日は、防災関係機関による偵察訓練や土砂災害を想定した救出救助訓練も行われます。観覧時は、マスクを着用するなど感染症対策をお願いします。

関係機関では偵察訓練など行います

新型コロナウイルス感染症がまん延する状況を踏まえ、感染拡大防止に留意した避難所開設運営訓練を行います。

■コロナ対応の避難所開設運営訓練

津波避難訓練を上記の流れで行います。防災行政無線や携帯電話の緊急速報メールで地震発生を伝えますので、高台などの避難場所に避難してください。訓練の想定に該当しない地域の人も、地域周辺で発生する災害を想定した避難訓練の場として、積極的に参加しましょう。

◆問い合わせ 町総務課危機管理室(☎82-31111内線415)へどうぞ。

シェイクアウト(安全確保行動訓練)とは、地震発生時に、自ら身を守る右記の3つの行動を一齐に行う訓練です。

自宅や事業所などで誰でも参加できる訓練ですので、地震発生想定時間の午前8時頃に各自でシェイクアウトを実践してみましょう。



③揺れが収まるまでじっとする



②頭や体を守り

画像提供：効果的な防災訓練と防災啓発提唱会議

品質、たゆまぬ努力に2人が最高賞



全農乾椎茸品評会で
農林水産大臣賞を受賞
荒川の芳賀隆さん

全国農業協同組合連合会主催の乾椎茸品評会で荒川の芳賀隆さん(42)が6年連続となる農林水産大臣賞を受賞しました。平成11年から2代目として家業に携わる芳賀さん。「専門学校で学んだ菌の知識が今の基礎になっている」と、名人位を持つ父親や家族と力を合わせ、シイタケ栽培へ情熱を注いできました。「シイタケのおいしさ、品質の良さを勝負している。良いものを作り続け、山田のブランドをより高めたい」と、さらなる向上を目指します。



日椎連乾椎茸品評会で
農林水産大臣賞を受賞
豊間根の芳賀のり子さん

日本椎茸農業協同組合連合会主催の乾椎茸品評会で豊間根の芳賀のり子さん(73)が農林水産大臣賞を受賞しました。同品評会での受賞は、平成6年に次いで27年ぶり。芳賀さんは「とても驚いています。夢のようです」と二度目の受賞に笑みを浮かべます。長年の間、夫の榮三さんと二人三脚で営んできたシイタケ栽培日々、お客さんを想い、丁寧な仕事を心掛けてきました。今後も「おいしいと言ってもらえるものを作りたい」と、思いを寄せます。

第42回東北中学校陸上競技大会 中村君が男子400mで優勝



中村 聖蓮君(3年)

8月8日、9日に秋田県秋田市の県営陸上競技場で行われた第42回東北中学校陸上競技大会で、中村聖蓮君(3年)が共通男子400mの部で見事優勝を飾

りました。記録タイムは自己ベストの51・28秒、2位とは0・38秒差です。大会に向けて、町外の陸上競技場で自主練習をしていた中村君。ゴールした瞬間の心境を尋ねると「最高に嬉しかったです」と努力が報われた瞬間を振り返り、弾んだ笑顔を見せました。9月4日に開催予定の県U16陸上競技大会に出場する中村君は「自己ベストの更新を目指して走ります」と中学校最後の大会を前に力を込めます。

陸上・野球で山田中が大活躍



準優勝を果たした山田中野球部の皆さん

第25回東北学童・少年軟式野球大会 高めたチーム力で準優勝果たす

7月31日、8月1日に福島県で行われた第25回東北学童・少年軟式野球大会で山田中学校野球部が準優勝を果たしました。初戦は、加美町立中新田中学校(宮城県)に1対0、2回戦は石川義塾中学校(福島県)に5対4で勝利し決勝戦へ駒を進めた同野球部。秋田県の大潟中クラブとの決勝戦では3対6で敗れたものの、高めたチーム力で相手に引けを取らぬ戦いぶりを見せていました。キャプテンの箱石恭汰君(3年)は「県中総体で勝ち進めなかった悔しさをばねに、練習を重ねてきました。3年生はこれで引退しますが、後輩たちには優勝を目指して頑張ってもらいたい」とエールを送ります。

みんなで始める

SDGs



最近、SDGs(エスディージーズ)という言葉をよく耳にしますが「意味が分からない」「私には関係なさそう」という人も多いと思います。実は、SDGsと私たちの生活は密接に関係しています。今号からは数回にわたり、SDGsの取り組みなどを紹介します。

SDGsは世界全体で取り組む17の目標です

SDGsは「持続可能な開発目標(Sustainable Development Goals)」の略称です。平成27年の国連サミットで、世界中の全ての人がちが平和で幸せに暮らすため、将来にわたってより良い社会を目指そうと、世界共通の目標として採択されました。17の分野でゴール(目標)と、169のターゲット(具体的な行動目標)が設定され、令和12年までの目標達成を目指します。町では、本年度からスタートした第9次山田町総合計画後期基本計画の中に17の目標を関連付け、事業を進めています。

「持続可能」や「国連」など



貧困解消や医療支援のため活動する団体などに募金や寄付を行うこともSDGsの取り組みにつながります

の言葉を聞くと、難しいイメージを持つてしまいますが、私たちの日常生活で取り組めるものが多くあります。無理なくできることから始めていきましょう。

ゴール1

貧困をなくそう



世界では7億人以上の人が極度の貧困状態にあります。日本でも、食事を十分に取れなかったり、費用面で進学を断念する子どもがいたり、国内の文化・生活水準と比べて貧困状態にある人は多く存在します。

■町の主な取り組み

- 学校給食の提供、生活困窮世帯への自立支援など
- 地域・個人で実践できること
- 支援団体への募金や寄付
- 子どもの学習支援ボランティアに参加する

ゴール2

飢餓をゼロに



世界の約8億人が飢餓に苦しんでいます。農業の生産性を向上させ、栄養が十分な食料の安定供給が必要です。日本では、

多くの食料を輸入に頼っていますが、年間612万トンの食品を廃棄しています。食品ロスを減らす取り組みも大切です。

■町の主な取り組み

- 食育の推進、豊かな土づくり支援事業など
- 地域・個人で実践できること
- 食べ残しを無くす
- 賞味期限の短い物から買う

ゴール3

すべての人に健康と福祉を



世界では、年間約540万人の子どもが5歳を迎える前に命を落としています。日本では高齢化が進み、医療保険制度の維持が課題です。医療費を抑え、健康で長生きを目指しましょう。

■町の主な取り組み

- 特定検診などの事業、医師確保対策事業など
- 地域・個人で実践できること
- 支援団体への募金や寄付
- 定期的な健康診断の受診や食生活改善などの健康管理

※10月1日号に続く

◆問い合わせ 町政策企画課 企画調整係 ☎82-3111 内線372へどうぞ。

町長室から

今年の夏も暑かった。年々暑くなっているような感じさえする。昨年の第3回議会定例会では、議員から「今年8月、山田では37.2度を記録した。特にマスクをしている中では、来庁者や職員の体感温度も上がり大変だろう。熱中症予防のためにもエアコンを設置したらどうか」という質問があった。聞くと、によると、現在の庁舎が建設されたときには冷暖房完備であったという。しかし当時はエアコンが普及しておらず、冷房の使用は避けたいことであるとの意見もあったことから、当時の町長は使用を控えたそう。今年7月に役場庁舎や町中央公民館などにエアコンを設置させていただいた。町長就任以来、9年間扇風機で暑さをしのいできたが、やっと猛暑から解放された。快適に職務を行えることを皆様に感謝したい。きつと、職員たちの仕事の能率も上がるであろう。

山田町長 佐藤 信逸

宇宙を旅した花木の種 37日間の飛行を終え帰還

6月4日に米国ケネディ宇宙センターから宇宙へ打ち上げられた、被災地など51自治体の花や農作物の種などが37日間の宇宙飛行を終え、7月10日にフロリダ沖へ帰還しました。地域振興に活用してもらおうと「東北復興宇宙ミッション2021」の一環で行われたこの企画。7月26日には事務局を務めた(一財)フナースの長谷川洋一代表理事が宇宙フライト証明書を添え、町が託したハマナスやタブノキの種を佐藤信逸町長に手渡しました。町ではこの種を、イベントなどで活用していく予定です。



東京パラリンピックの採火 「山田復興の火」がともる

8月16日、町中央公民館前で東京パラリンピックの採火が行われ、1972年ミュンヘン五輪のボート競技に出場した湊義雄町体育協会長が、マイギリ式と呼ばれる方法で火をおこしました。木の棒の摩擦で生じた火種からおこした火をランタンに移し「山田復興の火」が点火。湊会長は「この大会が障害のある人、ない人全員の希望となしてほしい」と思いを寄せました。県内各地で採火された火は同日、盛岡市に運ばれ一つの火となり、24日東京で行われた開会式で聖火として燃え上がりました。

「児童生徒サミット」に21人 スマホ利用のルール設定訴える

7月30日、「児童生徒サミット」が町中央公民館で開かれ、町内の小・中学校、高校の児童・生徒会の代表21人が参加しました。同サミットは、身近な問題に主体的に取り組む力を高めてもらおうと、町教育委員会が毎年開催しているもので、今年は依存性が強い「スマートフォンやゲーム」の利用をテーマに各代表が課題や解決策などを発表。電子機器の長時間使用が引き起こす睡眠不足や視力低下などの問題を取り上げ、制限時間やルール設定の重要性を強く訴えました。



山田中2年生が漁業体験 養殖漁業への理解深める

山田中学校(佐々木秀毅校長、生徒315人)の2年4組27人は、8月18日に漁業体験を行い、町の基幹産業である養殖漁業への理解を深めました。生徒たちは織笠漁港で、いかだへ吊るすロープにカキの種苗を挟み込む作業に従事。その後、生産者の船で小島付近のいかだへと移動し、カキの生育状況を見学しました。海中からロープが巻き上げられ、15号ほどのカキが次々と現れると、生徒たちは「1年でこんなに大きくなるんだ」と、生産者の説明にうなずき、漁業の魅力を実感していました。



町のわたい

今月の題字 佐藤 ^{まこ}舞さん (山田小6年)



公立高校2校が
来町コンサート

変わらぬ支援 音楽の力で



北海道立池田高校吹奏楽部 見事なダンプレで観客を魅了

踊りながら楽器を演奏するダンス&プレーで話題の北海道立池田高校(越坂直広校長、生徒145人)吹奏楽部のコンサートが、8月11日に町中央公民館で開かれ、躍動感にあふれる演奏が観客を魅了しました。同部は震災以降、道内各地で開催したコンサートで義援金を募り本町に寄付。その額は累計700万円以上にのぼり、3年ぶり4回目となったこの日も、義援金9万1,940円が町に届けられました。歌も交えた18曲の見事なパフォーマンスに観客らは変わらぬ支援への感謝の気持ちを込め、大きな拍手を送っていました。



県立不来方高校音楽部 励ましの歌声強く美しく

県立不来方高校(熊谷和浩^{かずひろ}校長、生徒825人)音楽部の「ふれあいコンサート」が、8月8日に町中央公民館で開かれ、振り付けを交えながらの力強く美しい歌声が会場を包み込みました。同コンサートは、震災直後から被災地を励まそうと行われているもので、今回で9回目の来町公演。ステージでは「山田町民歌」や「川の流れるように」「花は咲く」など17曲が披露され、観客らは軽快なリズムに手拍子で応えるなど、心にも響き渡る励ましの歌声に聞き入っていました。





フォト

「山田パドルフェス」

7月25日、浦の浜海水浴場では「山田パドルフェス」が開かれ、訪れた親子連れや若者ら約千人が、マリンスポーツ体験会や宝探しなどで、海の祭典を堪能しました。

マリンスポーツ体験会では、参加者らがシーカヤックやSUP(スタンドアップパドルボード)などに乗り、付近の海上を周遊。迫力満点のバナナボートに乗った子どもたちからは、大きな歓声が上がっていました。

砂浜では、宝探しが行われ、参加した子どもたちは砂の中に埋められたお目当てのカプセルを次々に探し当てると、それぞれ満足げな表情を浮かべていました。

イベントを締めくくるシーカヤックレースには、町内外から12組(13人)が出場。合図で一斉にスタートを切ると、勢いよく水しぶきを上げながら、往復約150メートルで速さを競いました。結果、力強い漕ぎを見せた城間健吾さん(町内在住)が優勝に輝きました。

晴天に恵まれたこの日、色とりどりのビーチパラソルやテントが白浜を彩り、訪れた人たちは、思い思いの夏を満喫していました。

約1,000人 夏を満喫



水しぶきを上げ、海面を走るバナナボート。爽快感にみんな笑顔です



ひざ立ちでSUPに乗る参加者。指導員(中央右)から乗り方のコツを教わりながらパドルを漕いで、付近を周遊していました



カラフルなビーチパラソルやテントが浜辺を彩りました



シーカヤックレースには子どもや初心者、外国人など12組(13人)が出場。スタートの合図で一斉に勢いよく漕ぎだしました

浦の浜海水浴場に 漕いで、泳いで



お目当てのカプセルを見つけ喜ぶ子どもたち。カメラに向かってピース



宝さがしは子どもたちに大人気。「スタート」の声を聞くと、狙いを定めた場所へ一目散に駆け出し、砂浜に埋められたカプセルを砂まみれになりながら探し当てます



「いのちと心を育む」 標語コンクール 最優秀作品など8点を紹介

山田町いのちと心を育む運動月間として「いのちと心を育む」標語コンクールが行われ、8月6日に開かれた審査会で応募作品の中から最優秀作品賞6点と審査員特別賞2点が選ばれました。同コンクールは、町内の児童・生徒に自分の生活を振り返り、明るく楽しい日々を過ごしてもらおうと毎年開催されているもので本年度は「ネット利用」「いじめ防止」「明るい生活」の3部門に町内小・中学校、高校の児童・生徒から121点が寄せられました。入賞した作品は次のとおりです。
※入賞した作品8点は各学校や町中央公民館など町内各所に掲示されます。



◎最優秀作品賞

小学4年生 ネット利用部門
ネットでも 悪口言ったら ますますくよ
船越小 川村 京楓

小学5年生 いじめ防止部門
「大丈夫？」 その一言で すくわれる
山田小 北田 結衣

小学6年生 いじめ防止部門
あなたにも 分かると思う この痛み
山田小 館本 莉乃

中学1年生 明るい生活部門
あいさつが たえない故郷 山田町
山田中 佐々木 乙葉

中学2年生 明るい生活部門
あいさつは 先手必勝 心がけ
山田中 木村 旺輔

中学3年生 ネット利用部門
スマートフォン みんなで守ろう 十時半
山田中 小原 望鈴

◎審査員特別賞

明るい生活部門
あいさつで みんなに広がれ 絆の輪
豊間根小5年 阿部 太智

いじめ防止部門
見ないふり そんなあなたも 共犯者
山田高2年 中屋 絢介

鯨峰爽やかに

コロナ禍において人前であいさつをするときにもマスクをして臨んでいます。マスクを着けて話すと、着けていない時に比べて言葉に力が入らないような気がします▼話し手から聞き手に伝わる情報は、話している言葉そのものの言語情報は7%、声のトーンや話す速さなどの聴覚情報は38%、顔の表情や身振り手振りなどの視覚情報は55%の割合で伝わるというメラビアンの法則というのがあります▼例えば「いいよ」という文字だけだと要るのか要らないのか、どちらにも受け取ることができません。人はこのような際に表情や声のトーンなどの情報を判断材料としているのです▼よく関西の方が言う「アホ」は好意的に使われているようですが、言い方や表情によつては受け止め方に相違があることは否めません▼顔の表情がわかるように、一日も早くマスクが取れる日を願うばかりです。

教育長 佐々木 茂人



西脇 ^{かな}加奈さん(長崎・22)

「患者さんとの会話を大事にしています。大変な仕事ですが頑張ります」と意気込む西脇さん。今年4月から町内の医療施設で理学療法士として働いています。

「理学療法士の仕事は、人間の基本的な動作機能の改善と予防です。体を使う仕事なので、初めの頃は筋肉痛になりました」と今では、体力勝負の業務にもだいぶ慣れてきたよ

へ。の問いにも目を輝かせます。

今後の目標を尋ねると「新型コロナウイルス感染症が収束したら積極的にリハビリなどの研修会に参加したい」とスキルアップが最優先。

「初心を忘れない」との信条を胸に今日も理学療法士として患者に寄り添います。

目指すは先輩理学療法士

「患者さんとの会話を大事にしています。大変な仕事ですが頑張ります」と意気込む西脇さん。今年4月から町内の医療施設で理学療法士として働いています。

「理学療法士の仕事は、人間の基本的な動作機能の改善と予防です。体を使う仕事なので、初めの頃は筋肉痛になりました」と今では、体力勝負の業務にもだいぶ慣れてきたよ

うです。

仙台市出身で、専門学校の実習で訪れた現在の職場で目指すべき先輩に出会えたことが就職の決め手。「県外への就職でしたが不安はありませんでした」と現在は、その先輩と同じ職場で働き、その背中を追い続けます。

中学校で始めたスケートは今でも趣味のひとつという西脇さん。「時間があればスケートの動画を見て過ごしています。帰省できるようなになったら思い切り滑りたいです」と、今一番やりたいこと

キッチンスタジオ ハーモニー

No.149

このコーナーでは、町栄養士や山田町食生活改善推進員連絡協議会の皆さんがちょびっとの塩でもおいしい料理、季節のおすすめや地元食材を使った料理などを紹介します。今回は、ホットケーキミックスで簡単に作れる「サツマイモのスコーン」です。

【材料(6個分)】

サツマイモ… 200g^㉗ 砂糖… 50g^㉗ バター… 55g^㉗
ホットケーキミックス… 250g^㉗ 卵… 1個 黒ごま
…大さじ1程度

【作り方】

- ①サツマイモをきれいに洗う。皮付きのまま1㍗角程度に切り、ボウルに入れて流水で洗う。
- ②鍋に①と砂糖、鍋いっぱいの水を入れて中火で煮る。サツマイモが柔らかくなったら火を止め、水気を切る。
- ③ボウルに常温のバターとホットケーキミックスを入れて混ぜ合わせ、溶き卵を少量ずつ加えて生地をまとめる。生地をめん棒などを使い1㍗程度の厚さで30×20㍗ほどに伸ばす。
※生地をこねすぎると焼き上がりが硬くなってしまいますので注意。
- ④③の両端3㍗程を残して②をのせる。生地を手前からそっと巻き、巻き終わったら2㍗程度の幅で切る。
- ⑤オーブンを180度に予熱する。

サツマイモのスコーン



1人あたりの栄養素 128kcal^㉗、塩分0.6g^㉗

- ⑥天板にクッキングシートを敷き、④を断面が上になるように並べて上からごまをふりかけ、予熱したオーブンで12分程度焼いたら完成。

【ポイント】

旬のサツマイモの甘みがいしく、おやつにぴったりな一品です。

みんなのスペース

「鬼滅の刃」の魅力

収まることを知らない、鬼滅の刃ブーム。映画、アニメ第2期放送など勢いは続いています。それは子どもたちだけではなく大人にも大人気。山田でも鬼滅の刃の人気はすごいものでしょう。私自身、コミックを全部集めるのに時間がかかりました。

なぜ、鬼滅の刃が爆発的人気になったのでしょうか。コロナ渦でおうち時間がふえたこともあるでしょうが、やはり、主人公やその仲間の魅力にあると思います。主人公は鬼になった妹を人間に戻すため修行をし、敵と戦いどんどん強くなる。その努力や素直な性格が人を引き付けるのかなと思いました。

自分自身もアニメや漫画を見たり、読んだりするなかで鬼滅の刃が好きになりました。アニメ第2期の放送がとても待ち遠しいです。

小林秀人(大浦・27)

ジャガイモ掘り

子どもの頃は、戦中戦後の食糧難時代だった。食卓には「ジャガイモ」が欠かせない半主食と云っても過言ではなかった。

7月末頃から「ジャガイモ」掘り、昼間になると暑くなるから朝飯前の涼しいうちに掘ってくべし。今のような車社会でなかったので背負ってくる。昔の街道、今で云う国道かな。途中、道路わきには大樹が、石垣が組まれて心惹かれる。ひやっとする神秘的な場所。ひと休み「塚の鼻」の地名に明治30年5月5日と刻まれた。津波記念碑が建てられて後生に、この日は節句でにぎやかだったと聞いている。先人たちから土地柄かな、部落民の人情味があるのかなと感じた。

あれから70数年、私用の帰りに立ち寄ったら樹木だけが巨木になっていたのに「たまげた」が、あとは私の記憶と変わっていなかった。父母と通った自給自足時代だったが、懐かしいなあ。思い出ありがとう。

菊地サカエ(織笠・86)

やまだ文芸広場

五行歌

人影のない公園に
四才児が
三才児の弟をおんぶ
この光景は
少子化に最高

菊地サカエ(織笠・86)

真夏の空

真赤な太陽・陽ざしが照り
真夏の空のサマースカイ。

シュガー(船越・43)

月見草の丈の二本が抜きん出てピニールハウスの跡地彩る
容易く見せてはならぬ裏表風は木天蓼の葉をひるがえす

いっちゃん(豊間根・69)

送り火を何とはなしによわく焚き

朝のみの冷気を吸ひてアサガホは夏のひと日を閉ぢてしまへり
野の花の色鮮烈にすつくりと立つひまはりにわれも惹かるる

内館 洋一(飯岡・78)

広報クイズ No.290

全問正解者の中から抽選で10人に図書カード500円分をプレゼント！3つの中から正しいものを選んで、応募してね。

- ① 災害発生時に自分を守るための行動訓練は「シェイク〇」？
 ① セーフ ② アウト
 ③ チェンジ
- ② 東北復興宇宙ミッション2021で宇宙を旅して町に帰還したのは「〇の種」？
 ① ハマナス ② ハナマス
 ③ カキ
- ③ 漁業体験で山中生が体験したのは「〇種の挟み込み作業」？
 ① ハマナス ② ハナマス
 ③ カキ

【応募方法】 はがきに下記の内容を記載しご応募ください。当選者の氏名、年齢、地区名は来月1日号で発表します。応募は1人1通です。

63 〒028-1392 山田町役場 広報クイズ係 行	・クイズの答え (例) ①-A ②-B ③-C ・氏名 ・年齢 ・住所 ・連絡先
---	---

「みんなのスペース」へのイラストの投稿を兼ねる場合は、氏名などの情報を表面に記載してください。

【締め切り】 9月16日(当日消印有効)

【当選者発表】 前回の正解は、①-C、②-C、③-Cでした。応募数は23通、抽選の結果次の10人が当選しました。

- ▶ 長崎…館本莉乃(12) ▶ 八幡町…豊間根穰(68)、萬礼子(64) ▶ 山田…中村りゅうじ(10) ▶ 船越…黒沼五百子(58)、港悠剛(7) ▶ 大沢…田森まき子(64) ▶ 豊間根…芳賀昭義(68)、佐々木栄子(?)、阿部太智(11)

(敬称略)

ぼくのゆめ

ふくし けんと くん
(大沢保育園・5)



おおきくなったら、おあしやさんになりたいです。

出店者募集します 復興がんばっぺし山田フェスティバル

開催日 9月18日(土)～20日(月)

場所 中央公園

18日(土)

・小田代直子コンサート・細川流舞踏

19日(日)

・三本木智子コンサート・山田民謡伝承会

20日(月)

・ロックバンド・ジャズバンドコンサート

・フラダンスショー

**イベント
内容**

出店

町外の人でも出店できます。

希望者は9月10日までに申し込みください。



◆**申込先・問い合わせ** 復興がんばっぺし山田フェスティバル
 実行委員会 白土(☎090-2604-8648)へどうぞ。

〇皆さんの投稿をお待ちしています〇

「みんなのスペース」では、皆さんからの投稿や文芸作品、イラスト、写真などを募集しています。投稿規定を確認の上、郵送や電子メール、直接持参などで、発行日(毎月1日)のおおむね1か月前までにご提供ください。

◆**投稿規定** ▶住所、氏名(ペンネーム可)、年齢、電話番号を明記すること▶政治、宗教、営利を目的とするものや、特定の個人・団体をひぼう中傷するものは掲載できません▶行政広報として掲載することが適当でないと思われるものは掲載しません。

◆**あて先・問い合わせ** 〒028-1392(住所不要)山田町役場総務課情報係(☎82-3111内線416)へどうぞ。

クマの出没に注意

入山時には身を守る対策を

今年は、ブナの実が不作になると見込まれるなど、山林内のクマの餌が少ない状況です。餌を求めて人里周辺にクマが出没することが予想されますので注意してください。

◎入山時の対策

山菜採りや登山、溪流釣り、林業作業中にクマに襲われる被害が多く発生しています。特に悪天候の日や沢の

近くでは、クマが人の気配に気づかずに寄ってくる可能性があります。被害に遭わないようさまざまな対策をして身の安全を確保しましょう。

◎クマをおびき寄せない対策

山林に近い農地や住宅街に野菜や生ごみを放置するとクマをおびき寄せてしまう危険性があります。被害に遭わないために適切に処理しましょう。

◆問い合わせ

町農林課農業振興係 ☎82-3111 内線213へどうぞ。

クマからの被害を防ぐ8か条

- ・複数人で行動する
- ・鈴やラジオで音を出しながら行動する
- ・絶えず周囲の様子に気を配る
- ・音が消される強風時や沢の近くでは特に注意する
- ・夜間や明け方、夕方の入山は控える
- ・食べ物は放置せずに密封して持ち帰る
- ・撃退グッズ(忌避スプレー、ナタなど)を活用する
- ・地域のクマ情報を確認してから出かける



民家付近に現れたクマ(豊間根地区)

介護家族のための 支援事業ご利用を

16日にリフレッシュ教室

家族を介護している人を対象にリフレッシュ教室を開催します。あなたも参加者同士の交流を通じ、心身のリフレッシュを試みませんか。

- ▷日時 9月16日(木) 午後1時～2時半
- ▷場所 まちなか交流センター
- ▷内容 講話「自分が元気に介護をしていくために」、情報交換や介護の相談など
- ▷講師 認知症の人と家族の会 けいすけ 田中圭介氏
- ▷参加費 無料
- ▷申込期限 9月13日

年額10万円の介護慰労金

要介護高齢者などを在宅で介護している家族を対象に、介護慰労金を支給しています。

- ▷支給対象者 介護保険サービスを1年間利用せずに要介護4、5の高齢者を在宅で介護した家族のうち、主に介護をしていた人
- ※年間1週間までの短期入所生活介護や短期入所療養介護、福祉用具貸与などのサービス利用と、1か月以内の入院は除きます。
- ▷支給要件 主に介護していた人の世帯全員が町民税非課税であること
- ▷支給額 年額10万円
- ▷申請書配布場所 役場1階 山田町地域包括支援センター窓口

◆申込先・問い合わせ 山田町地域包括支援センター ☎82-3136へどうぞ。



石の下には何があるかな
(浦の浜海水浴場)

各種の無料相談 お気軽に利用を

◎心配ごと相談所

▷相談日 ▶9月8日(水)…豊間根生活改善センター▶9日(木)…浜川目コミュニティセンター▶15日(水)…飯岡コミュニティセンター▶22日(水)…県営織笠アパート集会所▶29日(水)…大浦漁村センター
▷時間 午後1時半～3時
▷相談内容 普段の生活上の悩み事や福祉の心配事など

◆**問い合わせ** 山田町社会福祉協議会(☎82-3841)へどうぞ。

◎山田町法律相談センター

▷相談日 ▶①9月7日(火)、14日(火)、21日(火)▶②28日(火)

▷時間 午前10時～午後3時
▷場所 ▶①町中央公民館視聴覚室▶②町中央コミュニティセンター第1研修室
▷相談内容 法律に関する悩み事など

◎宮古地区法律相談

▷相談日 9月2日(木)、9日(木)、16日(木)、30日(木)

▷時間 午前10時～午後3時
▷場所 宮古市役所本庁舎1階(宮古市宮町)

▷相談内容 金銭トラブルや相続などの法律に関すること
▷申込先 宮古市市民相談室(☎62-2111)

◆**問い合わせ** 岩手県弁護士会(☎019-623-5005)へどうぞ。

◎行政相談所

▷相談日 9月24日(金)
▷時間 午後1時半～3時半
▷場所 町中央コミュニティセンター第2研修室、集会所

▷相談内容 行政機関への意見

◆**問い合わせ** 町町民課地域安全係(内線126)へどうぞ。

※新型コロナウイルス感染症の感染拡大状況によって、延期や中止をする場合があります。参加を希望する人は事前にお問い合わせください。

お金や生活上の悩み 無料で相談できます

◎「解決の糸口を見つけに行こう」相談会

▷日時 9月11日(土) 午前10時～午後4時

▷場所 信用生協釜石事務所(釜石市中妻町)

▷内容 ▶多重債務などのお金の問題▶遺産相続▶不動産売買▶税金の滞納▶DVや離婚に関する問題——など

▷費用 無料
※事前に予約をお願いします。

◆**予約先・問い合わせ** 信用生協釜石事務所(☎0120-101-965)へどうぞ。

船員の労働災害を 防ぐために点検を

9月は船員労働安全衛生月間です。期間中、岩手運輸支局では、船員災害防止協会宮古地区支部と合同で各種運動を行います。船舶所有者や船員も安全衛生の点検を行い、災害や疫病の撲滅に取り組みましょう。

◆**問い合わせ** 東北運輸局岩手運輸支局(☎62-3500)へ。

高齢者やその家族を 対象に特別相談デー

◎シルバー 110番特別相談デー

▷日時 9月11日(土) 午前10時～午後3時

▷場所 岩手県福祉総合相談センター(盛岡市本町)

▷対象 高齢者やその家族
▷内容 法律や医療、税金、年金、介護、認知症についての相談を電話で受け付けます。

※岩手緊急事態宣言が発出されたため、当面の間、来所での相談はご遠慮願います。

▷相談専用電話 (☎0120-84-8584)

▷費用 無料

◆**問い合わせ** 岩手県高齢者総合支援センター(☎019-625-7490)へどうぞ。

再就職を支援する 介護技術講座開講

岩手県社会福祉人材センターでは、介護職への就職・再就職を希望する人を対象に「再就職支援介護技術講座」を行います。

▷日時 9月14日(火) 午後1時半～4時半

▷場所 宮古市総合福祉センター2階(宮古市小山田)

▷対象者 介護職への就職・再就職を検討している人など

※資格の有無は問いません

▷内容 介護技術講座、求人状況や人材センターの利用に関する案内

▷定員 10人(受講料無料)

◆**申込先・問い合わせ** 岩手県福祉人材センターキャリア支援員(☎080-8201-0199)へ。

野生きのこの販売 注意してください

インターネット上などで販売された野生きのこのから国が定める基準値以上の放射性物質濃度が検出される事案が多数発生しています。販売する際は次の点に注意してください。

◎出荷制限地域

次の地域から野生きのこを採取し販売することは食品衛生法違反となりますので絶対に行わないでください。

▷奥州市、金ケ崎町、遠野市、一関市、平泉町、釜石市、大船渡市、陸前高田市、住田町

◎オークションサイト・フリマサイトでの販売

サイト上では放射性物質濃度検査を行わないまま販売している事例も多くあります。出荷制限地域以外から採取された野生きのこの販売も多く、国では基準値を超える野生きのこのがサイト上で販売されていないか検査を行っています。安全性が確認されていない野生きのこは絶対に販売しないようお願いします。

◆**問い合わせ** 沿岸広域振興局農林部(☎64-2215)へどうぞ。

9月9日は救急の日 救急車の適正利用を

昨年、町内では652件(590人搬送)の救急車の出動がありました。そのうち、271人は軽症で入院を必要としませんでした。緊急性がない場合は救急車を使わず、緊急を要する人への対応が遅れないよう、救急車の適正利用をお願いします。

◆**問い合わせ** 山田消防署救急係(☎82-3139)へどうぞ。

結核予防と早期発見 検査を受けましょう

24日から30日は「結核予防週間」です。結核の症状は風邪と似ていますが、2週間以上症状が続くことが特徴です。高齢者は症状が出にくいこともあります。治療の遅れで、重症化を招かないように年に1度の胸部レントゲン検査を受け、気になる症状が出た場合は早めに受診しましょう。

◆**問い合わせ** 岩手県宮古保健所(☎64-2218)へどうぞ。

いわて震災児童 文学作品を募集

◎いわて震災児童文学2022作品を募集

▷作品の要件 ▶震災や震災後の風土、社会の移り変わりの中で生きる人々の営みや心象をテーマにした未発表の児童文学作品▶400字詰め原稿用紙15～30枚▶1人1点のみ

※詳細はお問い合わせください。

▷応募方法 作品に題名と氏名を明記し郵送かメールで応募

▷応募者の要件 県内在住者や出身者、ゆかりがある人など

▷応募期限 10月31日(当日消印有効)

◆**応募先・問い合わせ** 特定非営利活動法人いわてアートサポートセンター(☎019-604-9020/メールkaze@iwate-arts.jp)へどうぞ。

おめでとう・おくやみ

7月届け出分（敬称略）

〔出生〕（ ）は性別と保護者

- ▷ 山田 齊藤唯人(男・莉央)、清水真叶(男・孝哉)、阿部広侖(男・哲)、浅沼青波(女・和弥)
- ▷ 織笠 山崎悠李(男・義浩)、山崎庵李(男・義浩)
- ▷ 大沢 佐々木結葵(女・慎吾)

〔結婚した二人〕（ ）は住所

佐倉田遼介(飯岡)・齊藤菜々美(宮古市)

〔死亡〕（ ）は年齢

- ▷ 山田 上野六郎(80)、武藤信一(70)、内館市幸(84)、前川藤枝(102)、武藤豊子(88)、佐藤彦二(91)、堀合サホリ(100)、刈屋豊(81)、白野陽一(91)、山崎徳治(82)、武藤ミヤ(89)、上林堅郎(84)、佐藤長之助(90)
- ▷ 船越 山崎賢一(76)
- ▷ 田の浜 阿部等(82)、下村真知子(64)
- ▷ 織笠 西館廣美(71)、昆喜一(92)
- ▷ 大沢 佐々木碩茂(89)、中釜慶子(77)、箱石利光(86)、佐々木忠雄(89)、鈴木敏弘(74)
- ▷ 石峠 岡田カヨ(94)
- ▷ 荒川 瀬川ミサホ(88)



※敬称略、()内は地区名・性別・保護者です。



沼崎 薫
(長崎・男・光景)



佐藤 未彩
(飯岡・女・恒輝)



箱石 詩花
(山田・女・奨)



港 千純
(船越・女・栄樹)



山崎 四葉
(船越・女・優)



中村 要
(織笠・男・龍也)

町民のうごき (7月1日～31日)

- ▷ 出生……7人 ▷ 転入……37人
 - ▷ 死亡……29人 ▷ 転出……17人
-
- ▷ 人口…14,895人(今月減2人)
男…7,284人 女…7,611人
 - ▷ 世帯数……6,513世帯

◆ 池田高校吹奏楽部・不來方高校音楽部の皆さんは、震災当時は小学生。技術だけでなく被災地への思いも継承されている姿に目頭が熱くなりました。ピンボケが増えたのは言うまでもありません。

◆ みんなのスペースへ投稿ありがとうございます。誰よりも早く見ることが広報担当の特権です。まだ投稿したことがない人もドシドシ送ってください。写真やイラストもお待ちしています。

ピンボケ

26日に動物愛護フェスティバル

県では、動物愛護思想の普及と動物の命を大切にする取り組みを推進するために「動物愛護フェスティバル」を開催します。ペットと一緒に参加してみませんか。

日時 9月26日(日)
午前9時半～11時

場所 宮古地区合同庁舎駐車場
(宮古市五月町)

内容 犬猫慰霊祭、ワンワン運動会、動物無料健康相談、写真展示での犬猫の譲渡会

※「ワンワン運動会」に参加を希望する人は、9月10日(金)までにグリーン動物病院(☎64-0856)かアトム動物病院(☎67-3993)にお申し込みください。

※参加は、山田町、宮古市、岩泉町、田野畑村にお住まいの人に限りです。

※新型コロナウイルス感染症の感染拡大状況によって、中止や延期となる場合があります。

◆お問い合わせ 宮古保健所環境衛生課食品医薬品チーム(☎82-2218内線242)へどうぞ。